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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 05/2022 

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – CMAS, 1 

realizada no dia 19 de abril de 2022, presencialmente no auditório da Coordenadoria de Equipamentos 2 

Sociais - CODESO, sito a Praça Iguatemi Martins – s/nº, com a presença de conselheiros e a Secretaria 3 

Executiva do conselho Sra. Tainara Garrido Padula e Sra. Adelma, conforme lista de presença abaixo: 4 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - EXERCÍCIO 2022 

CONSELHEIRO REPRESENTATIVIDADE 
ABRIL 

AGO 

Rayssa Ramos Barja TITULAR GOVERNO - SEDS P 

Tassia Queiroz Prado SUPLENTE GOVERNO - SEDS P 

Nadia Alexandre de S. Queiroz dos Santos TITULAR GOVERNO - SMS P 
Maria Anunciação de Jesus Lourenço SUPLENTE GOVERNO - SMS P 

Angélica Egler Graça Gomes TITULAR GOVERNO - SEDUC *** 

Kelly Maria Gonzaga de Queiroz Ursini SUPLENTE GOVERNO - SEDUC P 

Alexsander José Guedes TITULAR GOVERNO - SEMES P 

Paulo Roberto Paes Musa SUPLENTE GOVERNO - SEMES *** 

Paulo Henrique Montenegro Lopes Ferreira TITULAR GOVERNO - SECULT *** 

Breno Magalhães Oliveira de Mesquita SUPLENTE GOVERNO - SECULT P 

Luiz Otávio Galvão de Barros TITULAR GOVERNO - SEDURB *** 

Jorge Manuel de Souza Ferreira SUPLENTE GOVERNO - SEDURB P 

Filipe Rezende TITULAR GOVERNO - COHAB *** 

Fernanda Muniz SUPLENTE GOVERNO - COHAB P 

Marcus Vinicius Gonçalves Sécio TITULAR GOVERNO - SESEG P 

Ana Carolina da Silva Costa Emilio SUPLENTE GOVERNO - SESEG *** 

Itiel Pereira de Araújo Filho TITULAR GOVERNO - SEFIN P 

Mayara Bessa Cappello SUPLENTE GOVERNO - SEFIN *** 
Sociedade Amiga dos Pobres – Albergue 
Noturno TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Casa Vó Benedita  SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE *** 

ONG Vidas Recicladas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

PROVIVER Obras Sociais e Educacionais TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Asilo de Inválidos de Santos – Casa do Sol SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Lar das Moças Cegas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Educandário Santista TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Lar Evangélico de Amparo a Velhice SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Sociedade São Vicente de Paulo SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

Cintia Gonçalves TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Graziela Salomão Velloso SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Aurora Fernandez SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR JUST. 
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Leandro Lapetina Freire TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Paulo Cezar Simoni SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Margarett Samara Soares TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Mirian da Silva SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Katia Ayres Dos Anjos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Clovis Ubiratan Manoel Deolindo TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS P 

Rogério Aparecido TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS P 
A reunião iniciou-se em segunda chamada às 09h10, com a Sra. Josenice – Presidente do CMAS agradecendo 5 

a presença de todos, assim como agradecendo a Coordenadoria de Equipamentos Sociais - CODESO, pela 6 

cessão do aditório para realização desta Assembleia. Logo em seguida passa para o primeiro item da pauta: 7 

1. Apreciação e Deliberação da Ata da Assembleia Geral Ordinária de 15 de março de 2022 e Ata da 8 

Assembleia Geral Extraordinária de 25 de março de 2022: Sra. Josenice questiona se todos os conselheiros 9 

receberam as atas e se faz necessário a leitura das mesmas, pela negativa dos conselheiros as atas são 10 

colocadas em deliberação e aprovadas por unanimidade. Na sequência passa-se para o próximo item da 11 

pauta: 2. Apreciação e Deliberação do Relatório de prestação de contas do 4º trimestre do FNAS e do 12 

Relatório de prestação de contas do 2º semestre do FMAS: Sra. Josenice passa a palavra para a Sra. Tassia 13 

– Coordenadora Financeira da SEDS, que inicia a apresentação dos relatórios. Sra. Kelly – conselheira SEDUC, 14 

questiona sobre o valor destinado a contratação de veículos. Sra. Tassia informa que o valor refere-se ao 15 

total gasto no trimestre. Sr. Itiel – conselheiro SEFIN, questiona se é possível discriminar os locais nos quais 16 

os veículos são utilizados. Sra. Samanta – DEPROS-B/SEDS, esclarece que os veículos estão a disposição dos 17 

CRAS e para a seção de manutenção predial da SEDS. Sra. Kelly – conselheira questiona qual a utilização dos 18 

veículos. Sra. Samanta, esclarece que são utilizados para realização de visitas técnicas, entrega de 19 

documentação, entre outras tarefas. Sra. Alcione – conselheira aponta que no ano passado os serviços 20 

estavam suspensos mas mesmo assim o contrato tem que ser pago. Sra. Samanta esclarece que o trabalho 21 

social com famílias não foi suspenso, sendo assim as visitas continuaram, mesmo que de forma reduzida. O 22 

conselheiro Sr. Clovis questiona quem fiscaliza a utilização dos veículos. Sra. Samanta esclarece que todos os 23 

veículos possuem rastreadores, que é fiscalizado pelo chefe dos motoristas. O conselheiro Rógério aponta a 24 

dificuldade de utilização de veículos pelos usuários dos serviços. Sra. Samanta aponta que para pessoas com 25 

mobilidade reduzidas é possível que seja sinalizada a necessidade. Sr. Rodrigo – DEPROS-E/SEDS reforça que 26 

as unidades conveniadas também podem acionar as equipes para oferta do atendimento, contudo vai afetar 27 

o trabalho das equipes de abordagem. Sr. Clóvis – conselheiro reforça a dificuldade de utilizar veículo no 28 

serviço de acolhimento. Sra. Josenice – conselheira informa que no Albergue Noturno não há transporte 29 

disponível para os assistidos, mas quando há necessidade é solicitado ao CENTRO-POP. Informa que não é 30 

sempre que consegue, mas é agendado. Sra. Alcione – conselheira concorda com a fala da Sra. Josenice e 31 

aponta que as vezes a agenda do usuário não é compatibilizada com a necessidade do carro. Sra. Katia – 32 

conselheira, aponta que diante da discussão, não se pode perder de vista a necessidade de ampliar o recurso 33 

para veículos. Sr. Itiel – conselheiro lembra que o assunto já foi discutido em AGO anteriores, uma vez que 34 
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há informações de que haverá diminuição de veículos para a SEDS, devido ao aditamento do contrato de 35 

substituição dos veículos. E portanto solicita que seja oficiada a SEDS sobre a questão, o que é aprovado pela 36 

assembleia. Sra. Tássia prossegue na apresentação dos relatórios. Sr. Leandro – conselheiro questiona sobre 37 

a locação de imóveis que estão sem uso, como o caso do imóvel destinado ao serviço da “Casa Dia”, se há 38 

pespectivas sobre esse imóvel. Sr. Rodrigo – DEPROS-E/SEDS, informa que o imóvel passará por adequações 39 

e reforma, no valor aproximado de R$ 30.000,00 (trinta mil reais), com recursos de fonte municipal, para 40 

retomada do serviço em cerca de 60 dias. Sr. Leandro sugere que se reflita se o custo benefício é vantajoso, 41 

uma vez tratar-se de imóvel locado. Sra. Tássia da continuidade a apresentação dos relatórios. Sr. Rodrigo – 42 

DEPROS-E/SEDS esclarece que o valor destinado ao programa Guarda Subsidiada refere-se a famílias 43 

beneficiadas e não o número total de vagas. Informa ainda que por meio do processo 23471/2022-10 está 44 

tramitando um projeto de lei para ampliação do número de benefícios destinado ao programa. Sra. Katia –45 

conselheira aponta que quando se acompanha as famílias a lei do programa não permite contemplar quando 46 

a família do acolhido reside em outro município, sugere assim que haja uma discussão regional junto a AGEM. 47 

Sra. Margarett – conselheira concorda que essa questão deve ser por pacto regional, que já foi pensado, pois 48 

não há como o município arcar com custos de crianças em outros municípios. Sra. Tais Viudes – convidada, 49 

questiona sobre a ampliação do Programa Fênix. Sra. Tássia esclarece que a previsão é que seja ampliado em 50 

50 vagas no segundo semestre de 2022; 50 vagas em 2023 e 100 vagas em 2024, e que o recurso virá de 51 

suplementação da Fonte 01 (municipal). Na continuidade da apresentação dos relatórios, Sra. Josenice – 52 

conselheira questiona sobre o pagamento de internação de idosos, uma vez que não se trata de serviço da 53 

assistência social. Sra. Tássia informa que nunca foi pago com recursos do FMAS e foi identificado e corrigido. 54 

Sr. Leandro – conselheiro também questiona o gasto com as canecas e squizes distribuidos aos servidores e 55 

exames demissionais. Sra. Tássia aponta que o valor total destes gastos seja devolvido ao FMAS, sugerindo 56 

que o montante identificado, cerca de R$ 52.000,00 (cinquenta dois mil reais), gastos com recursos do FMAS 57 

de forma equivocado, seja ressarcido pagando-se contas afetas ao FMAS, com recursos da verba de gabinete. 58 

A sugestão é colocada em votação individual e aprovada por unanimidade. Com relação ao pagamento de 59 

internação de idosos com recursos da Assistência Social, Sra. Rodrigo – DEPROS-E/SEDS aponta que há uma 60 

interpretação da JUPOF, que tirou a responsabilidade da saúde nestes casos, sendo assim, se coloca a 61 

disposição para solicitar informações e trazer na próxima AGO. Finalizada a apresentação dos relatórios, os 62 

mesmos são colocados em aprovação, sendo aprovados com a ressalva do ressarcimento dos gastos 63 

efetuados de forma equivocada. Sra. Tássia irá apresentar na próxima reunião da comissão de finanças o 64 

valor exato a ser ressarcido, assim como o que se refere aos gastos com exames demissionais. Em 65 

continuidade, Sra. Josenice passa para o próximo item de pauta: 3. Deliberação da alteraçao do Plano de 66 

Aplicação de Emendas Parlamentares de 2021: Sra. Josenice passa a palavra para a Sra. Rayssa – conselheira 67 

SEDS, que esclarece que devido a alteração de valores dos itens solicitados, as organizações ABASE e Lar 68 

Evangélico, beneficiadas por emendas parlamentares em 2021, optaram por utilizar os recursos apenas na 69 

aquisição de veículos. Após explicações a alteração é colocada em aprovação, sendo aprovada por 70 
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unanimidade. Em continuidade, Sra. Josenice passa para o próximo item de pauta: 4. Vacância – Eleição de 71 

novos conselheiros e abertura de vaga remanescente no segmento usuário e trabalhador: Sra. Josenice 72 

esclarece que houve uma candidatura para o segmento usuários a saber: Sra. Alaíde, usuária encaminhada 73 

pela Seção Repúblicas, cuja documentação está de acordo ao comunicado. Diante dos fatos, a Sra. Alaíde é 74 

empossada como conselheira. Na continuidade Sra. Josenice informa que para a vacância do segmento 75 

trabalhador, houve apenas a inscrição da Sra. Gilmara, educadora social na Organizçaão Social Educandário 76 

Anália Franco. Tendo em vista tratar-se de única indicação a Sra. Gilmara é empossada como conselheira. 77 

Sra. Josenice solicita que o Sra. Tainara, faça uma explanação sobre a reabertura do processo de vacância. 78 

Sra. Tainara informa que ainda permanecem com 06 vagas para o segmento usuários. Diante do exposto, 79 

este conselho reabre o processo de vacância, colocando o prazo de 11 de maio para entrega da 80 

documentação dos interessados. Não havendo mais dúvidas, passa-se para o próximo item de pauta: 4. 81 

Informes do CMAS: Comissão de Política: O coordenador da comissão, conselheiro Sr. Paulo informa sobre 82 

as discussões realizadas, tais como a visita na Organização Social Assistência Vicentina – Sociedade de São 83 

Vicente de Paulo, após denuncia de que os idosos não podiam sair da instituição. Sr. Paulo esclarece que 84 

após visita pelos conselheiros, identificou-se que a denuncia não procede. Informa sobre a visita na 85 

Organização Social Vitae Domini, tendo sido deliberado o convite dos representates da Organização na 86 

próxima reunião da comissão. Realizada visita também na Organização Social “Flores de Maria” e na 87 

Organização Social “Cruzada das Senhoras Católicas”, com vistas a revalidação das respectivas inscrições.  88 

Explana ainda que os conselheiros se subdividriam para realizar visitas as organizações em processo de 89 

revalidação e inscrição neste conselho. Em continuidade passa-se para relato da Comissão de Legislação: A 90 

Sra. Tainara explana sobre as discussões realizadas na reunião, informando que foi feita a leitura da minuta 91 

da Lei do SUAS e as respectivas justificativas da procuradoria do município, em relação a vinculação de 5% 92 

do orçamento municipal para a Assistência Social. Informou ainda que a comissão, está se debruçando sobre 93 

o Regimento Interno deste conselho e deverá trazer propostas de adequação. Foi discutido também a 94 

utilização das redes sociais do conselho. Na sequência passa-se para o relato da Instãncia de Controle Social 95 

– ISC: A conselheira Sra. Alcione, coordenadora da comissão relata as discussões realizadas, tais como a 96 

apreciação da apresentação dos dados compilados da saúde, da educação e da SEDS. Informa que a comissão 97 

discutiu a melhor forma de utilizar o recurso do IGD de forma que atenda a gestão do programa. Logo em 98 

seguida, passa-se para o relato da Comissão de finanças: O conselheiro Sr. Itiel – coordenador da comissão  99 

explana sobre a discussão e apreciação dos relatórios de prestação de contas do 2º semestre do FMAS 100 

realizada pelos conselheiros. Informa ainda sobre a discussão da alteração das emendas parlamentares, 101 

assim como a discusão do aceite do Programa Prospera Família. Na continuidade passa-se para o relato da 102 

Diretoria Executiva: Sra. Josenice informa que a na reunião da diretoria foi planejada a presente pauta. Sra. 103 

Josenice esclarece sobre o cancelamento da inscrição da oferta da Organização Social ADESAF, uma vez que 104 

a mesma não executou o serviço dentro do prazo determinado. Sra. Josenice solicita que seja indicado um 105 

novo conselheiro representante do CMAS para compor o NEP – Núcleo de Educação Permanente, tendo 106 
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sindo indicada a conselheira Alcione. Em continuidade a assembleia, passou-se para o próximo item de pauta: 107 

5. Informes do Gestor: Sra. Rayssa explica sobre o Programa Propera Família, informando que o Governo do 108 

Estado abriu a possibilidade do município assinar o Termo de Adesão ao Programa, com aprovação deste 109 

conselho. Relata que Santos foi contemplada com 320 vagas, cujo público são de famílias monoparentais, 110 

com crianças de 0 a 6 anos de idade, onde serão ofertados cursos de capacitação e suporte técnico em um 111 

ciclo de 10 meses. Informa que as famílias receberão uma bolsa auxílio do Estado e o município incentivo 112 

financeiro para operacionalização no valor aproximado de R$ 297.000,00 (duzentos e noventa sete mil reais). 113 

Sra. Rayssa informa que a intenção da SEDS é utilizar o espaço da CODESO. Sr. Rodrigo sugere a esta conselho 114 

que aprove-se o aceite do município, ficando a SEDS comprometida a apresentar a este colegiado o plano de 115 

ação pormenorizado para operacionalização do programa. Sra. Fernanda Souza – conselheira, questiona em 116 

qual prazo seria apresentado esse plano de ação e como fica a questão dos usuários que já estão nas oficinas 117 

da CODESO e não seriam contemplados com o programa? Sr. Rodrigo informa que em 30 dias poderá 118 

apresentar o plano de ação. Sr. Leandro – conselheiro coloca suas considerações sobre a sobreposição de 119 

ações e o investimento em programas, em detrimento a serviços. Aponta que a política de Assistência Social 120 

se descaracteriza cada vez mais e que temos que ter muita ciência do que queremos para a Assistência Social. 121 

Após a discussão o termo de aceite é colocado em votação individual, tendo 08 votos favoráveis, 07 votos 122 

contrários e 01 abstenção, o mesmo é aprovado. Não havendo mais informes de gestores, passa-se para o 123 

último item de pauta: 6. Assusntos Gerais: Sra. Tainara informa que a próxima AGO será no auditório da sede 124 

da OAB. Sra. Josenice informa que esteve em reunião com o Secretário Carlos Mota e este informou que está 125 

sendo providenciado um novo espaço para a “Casa dos Conselhos” onde o CMAS também será lotado. Sra. 126 

Tainara faz o relato, a pedido da conselheira Aurora que justificou sua ausência, sobre os encaminhamentos 127 

da reunião do GT-Pop Rua. Sendo que este colegiado entende que o GT deve pedir esclarecimentos sobre a 128 

implantação do CIAMP-RUA a SEDS e não a este colegiado que não tem gerência sobre o mesmo. Não tendo 129 

mais assuntos a tratar a assembleia foi encerrada as 11h50. 130 
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Josenice Porfirio                                                                            Leandro Lapetina Freire 134 

   Presidente CMAS                                                                         Primeiro Secretário CMAS 135 
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